

Menschen, die in Häusern wohnen

Auf dem Hunziker-Areal in Zürich entstand ein Wohnexperiment, das diesen Namen verdient. Die Genossenschaft „mehr als wohnen“ hat nach einem Plan des jungen Büros futurafrosch ein dichtes, gemischtes Quartier errichten lassen, das das Verhältnis zwischen Gemeinschafts-, Frei- und Privaträumen neu ausbalanciert. Für die Entwicklung einer tragfähigen Nachbarschaft bleibt dennoch unverändert wichtig, dass dem eigentlichen Wohnen höchste Aufmerksamkeit gilt. Diesem Anspruch wurde man gerecht, wie die Bilder von Johannes Marburg zeigen. Er hat in den beiden von Duplex Architekten auf dem Areal geplanten und gebauten Häusern in verschiedenen Wohnungstypen direkt nach Einzug der Bewohner und Bewohnerinnen fotografiert, um die Inanspruchnahme der Wohnräume, den Umgang mit der Architektur zu dokumentieren. Die Architekten geben der Frage, wie es sich in den von ihnen entworfenen Häusern lebt, sehr viel Raum – das zeigt etwa auch der Film, der die Architektur aus der Sicht der Bewohner portraitiert (<http://mitdenaugenderanderen.com/de>). Dieses wache Interesse an der alltäglichen Benutzbarkeit der Räume deckt sich mit dem besonderen Augenmerk von Johannes Marburg, als Fotograf eben diesen Alltag in seiner direkten und ungeschminkten Art genau zu zeigen. *ch*

© Weder die Fotos, noch die PDFs, noch Screenshots von den Fotos und PDFs dürfen ohne Zustimmung von frei04 publizistik und den Fotografen je im Internet oder in anderer Weise benutzt werden.

















